

México, sede de foro en cambio climático

Participarán 20 países que crean más de 80% del PIB mundial

Noemí Gutiérrez
noemi@eluniversal.com.mx

Aunque México impulsa el Fondo Verde —una propuesta de financiamiento mundial para combatir afectaciones ambientales— en el Foro de las Grandes Economías sobre Energía y Clima en la que participarán 20 países, todavía no publica su Programa Especial de Cambio Climático (PECC) 2008-2012.

Juan Rafael Elvira Quesada, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), dijo que el PECC sigue en consultas y se prevé su publicación a principios de julio.

El 5 de junio, en la ceremonia del Día Mundial del Medio Ambiente, el presidente Felipe Calderón Hinojosa anunció el PECC, con un retraso de casi un año; en él se plantea reducir 50 millones de toneladas de bióxido de carbono en 2012.

En conferencia de prensa, Elvira Quesada admitió que aún negocian con la Secretaría de Hacienda. “Sabemos que hemos tenido una serie de retrasos, lo reconocemos. Este programa especial tiene muchísimas mejoras, un programa pionero a nivel mundial”, acotó sin mencionar ninguno de los lineamientos.

Junto con Hacienda —explicó el titular de la Semarnat— para 2012 se tiene destinado un presupuesto de 3 mil millo-

nes de pesos que se usarán a través de incentivos fiscales para energías sustentables.

Manifestó que con el Fondo Verde, México pretende la unificación de criterios ambientales mundiales, con el fin de que todos los países formen parte del documento que seguirá al Protocolo de Kioto, “que todas las naciones nos sumemos a trabajar”, pidió el secretario.

Destacó que la propuesta del Fondo Verde la presenta un país en vías de desarrollo.

Sobre la reunión en Jiutepec, Morelos, del 22 y 23 de junio, Elvira Quesada dijo que México fue elegido como sede de este foro por el apoyo mostrado luego de la segunda Reunión Preparatoria en París, Francia. Ahí, nuestro país presentó su propuesta de Fondo Verde, que se consideró una de las opciones más viables para avanzar en las negociaciones internacionales en materia de cambio climático.

Trascendencia del evento

Este encuentro es previo a la reunión de diciembre en Copenhague, que busca tener el documento que sucederá y enriquecerá al Protocolo de Kioto.

Detalló que acudirán 20 economías que generan más de 80% del Producto Interno Bruto (PIB) mundial y más de 80% de emisiones de gases de efecto invernadero, entre ellos, Australia, Canadá, Corea, Sudáfrica, India, Rusia, Brasil, China, Japón, Esta-

dos Unidos, Italia, Francia, Suecia, Reino Unido, Alemania, Dinamarca y otros integrantes de la Unión Europea.

“Queremos servir como puente de enlace. No debemos adelantar juicios sobre los resultados, pero sí queremos ser un puente adecuado, abierto, participativo y ordenado que ha venido integrándose en las negociaciones en la materia desde los años 90”, dijo Elvira Quesada.

Por su parte, Adrián Fernández, presidente del Instituto Nacional de Ecología (INE), señaló que se debe trabajar sobre cuatro ejes temáticos para reducir los efectos del cambio climático.

Recomendó poner en marcha acciones de mitigación que a largo plazo pueden traducirse en ahorro, financiamiento para capitalizar proyectos ambientales y estimular tecnologías limpias o verdes y de adaptación, con el fin de que países desarrollados apoyen a los menos favorecidos.

3

MIL MDP

destinará a impulsar energías sustentables

4

EJES TEMÁTICOS

plantea el INE para abatir efectos del cambio climático



Continúa en siguiente hoja

Fecha 18.06.2009	Sección Primera	Página 13
----------------------------	---------------------------	---------------------



CITA PRÓXIMA. Los titulares de la Semarnat, Juan Rafael Elvira Quesada, y del INE, Adrián Fernández, anuncian la cumbre

50
MILLONES
de toneladas de CO2 espera
México reducir en 2012